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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des 

Golf-Club Bad Salzdetfurth-Hildesheim e.V. 

 

Termin: Freitag, 12. April 2024 

Ort:   Hotel van der Valk, Hildesheim 

Beginn:  18:00 Uhr 

Teilnehmer:  165 Stimmberechtigte & 33 Vollmachten. Daher 198 Stimmen 

insgesamt.  

Vorsitz: Wolfgang Wußmann 

Protokoll: Peter Hübner 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Gedenken der Verstorbenen 

4. Ehrungen 

5. Berichte und Aussprache 

5.1  Vorsitzender  

5.2  stellvertr. Vorsitzender  

5.3  Spielführer 

5.4  Jugendwartin 

5.5  Platzwart 

5.6  Schriftführer und Pressewart 

5.7  Schatzmeister mit Bericht Haushalt 2023 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Rücktritt des Vorstandes 

9. Wahl eines neuen Vorstandes 

- Vorsitzender 

- Stellvertretender Vorsitzender 

- Schatzmeister 

- Sportwart 

- Platzwart 

- Jugendwart 

- Schrift- und Pressewart 

 

10. Schatzmeister 

10.1 Vorstellung des Haushaltsplanes 2024  

           10.2 Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 

11. Wahlen: Kassenprüfer/innen 

12. Verschiedenes 

 



Seite | 2 

2 
 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Wolfgang Wußmann begrüßte die anwesenden Mitglieder. Er stellte fest, dass mehr 

als ein Viertel der stimmberechtigten Mitglieder anwesend oder vertreten sind und die 

Versammlung somit beschlussfähig ist.  

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern zusammen mit der Einladung zur 

Mitgliederversammlung zugeschickt. Sie wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Gedenken der Verstorbenen 

W. Wußmann bat alle Anwesenden, sich für eine Gedenk-/Schweigeminute zu 

erheben und verlas die Namen der Verstorbenen. 

 

In 2023: 

• Ingrid Menzel  

• Heinz-Joachim Stebner  

• Dietrich Furmanowski  

 

In 2024: 

• Dr. Karl-Heinz Brücher 

 

4. Ehrungen 

Für ihre langjährige Mitgliedschaft im Golfclub Bad Salzdetfurth – Hildesheim e.V. 

wurden geehrt: 
 

45 Jahre:  

Edith Bövers, Heide Brandhoff, Margit Nicolai  

 

40 Jahre: 

Prof. Dr. Reinhard Göllner 

 

35 Jahre: 

Ulrich Hessing, Peter Pfeiffer, Betina Rink, Gerhard Weber  

 

30 Jahre: 

Matthias Paap, Bernhard Salzer, Petra Salzer, Benedikt Salzer, Steffen Salzer, 

Ramin Vakilzadeh, Manfred Türk, Bernd Dunker, Ruprecht Mühlbacher, Werner Zeh, 

Holger Dunker, Werner Haase, Prof. Dr. Gert Siegle   

 

25 Jahre: 

Frank Nörthemann, Claudia Preißler, Edda Rathje, Dr. Karin Schlenska, Prof. Dr. 

Günter K. Schlenska, Claudia Meinecke, Marie Wucherpfennig, Bettina Schwenke, 

Martina Philippi, Mathias Basler, Jan Buß, Hendrik Kluge, Hubert Franke, Harald 
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Spundflasche, Dr. Georg Wippert, Helgard Fricke-Schmidt, Dr. Joachim Schmidt, Dr. 

Jörg Hellmann, Maria Harder  

                           

5. Berichte und Aussprachen 

Die jeweiligen Vorstandmitglieder stellten in einer Präsentation ihre Arbeitsfelder im 

Rückblick und Ausblick vor. 

 

5.1 Bericht des Vorsitzenden 

Herr Wußmann zeigte den anwesenden Mitgliedern auf, dass auch das vergangene 

Jahr mit „schwarzen Zahlen“ abgeschlossen werden konnte. 

Gleichzeitig wurden ca. 70.000 € Verbindlichkeiten getilgt und zusätzlich ca. 130.000 

€ investiert. Diese Investitionen flossen in die teilweise Erneuerung der 

Sprinkleranlage (Grünregner), insbesondere zur Bewässerung der Abschläge der 

Waldbahnen, neue Geräte der Küche, die Erneuerung der gesamten Zaunanlage 

(Wildzaun) sowie die Installation eines Blitzableiters auf dem Clubhausdach. 

Für die Erneuerung der Grünregner erhielt der Club 28.000 € Fördermittel vom 

Kreissportbund und vom Landkreis. 

In 2024 stehen weitere notwendige Reparaturen an: z.B. der Waschplatz im 

Gerätehaus der Greenkeeper und die Erneuerung der Abwasserpumpen. Begrünung 

der Blechabdeckung am Graben der Bahn 1 und die Verschönerung des Weges von 

Bahn 1 zu Bahn 2 sind in Planung. Ein weiteres wichtiges Thema in 2024 werden die 

Vertragsverhandlungen mit der Fa. Sommerfeld sein. W. Wußmann wies darauf hin, 

dass ein Pachtvertrag zu Flurstücken auf den Spielbahnen 3+4 zur Verlängerung 

ansteht.  

Bezüglich der angedachten Photovoltaikanlage ist zunächst eine Energieberatung 

notwendig, um Machbarkeit und Sinnhaftigkeit klären zu lassen. Diese Beratung wird 

voraussichtlich im Mai durchgeführt.  

W.W. wünschte den Mannschaften für die Saison alles Gute und viel Erfolg und 

bedankte sich an dieser Stelle bei allen Unterstützern, Sponsoren, Helferinnen und 

Helfern für ihr Engagement.  

 

5.2 Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden 

Dr. Michael Hillebrand bedankte sich bei W. Wußmann für sein Engagement für den 

Golfclub in den vergangenen Jahren. 

Die Erweiterung der Trainingsmöglichkeiten, durch Corona zum Erliegen gekommen, 

soll wieder aufgegriffen werden. Er bedankte sich ebenfalls bei allen Unterstützern, 

Sponsoren, Helferinnen und Helfern für ihr Engagement.  

 

5.3 Bericht des Spielführers  

Gerd Siebert gab einen kleinen Rückblich auf die Saison 2023 mit den Saison-

Highlights. Er zeigte auf, dass in 2024 drei Herrenmannschaften AK 50 gemeldet 

sind. Auch ein Ausdruck unserer Stärke in dieser Altersklasse. Er wünscht an dieser 

Stelle allen Spielerinnen und Spielern viel Erfolg. 
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In seinem Rückblick auf die Deutschen Damenmannschaftsmeisterschaften im 

September 2023, gab es durch den professionellen Blick der DGV Verantwortlichen 

auf unsere Anlage viele Tipps und Anregungen, die auch umgesetzt wurden. 

Sicher war die Ausrichtung dieser Meisterschaften ein Privileg für den Golfclub, die 

jedoch mit großem Aufwand verbunden gewesen ist. Gerd Siebert wies darauf hin, 

dass der Damenabschlag an Bahn 10 nun auf den provisorischen Herrenabschlag 

verlegt worden ist.  

 

5.4 Bericht der Jugendwartin  

Petra Hillebrand stellte in ihrem Vortrag das Gesamtkonzept Jugendarbeit unter der 

Headline „Junior Foxes“ vor.  

 

Training 2023/2024  

• 23 Kinder und Jugendliche nehmen am Training teil. 

• Neu gegründet wurde eine „Mini-Gruppe“ (Kinder im Alter von 4-7 Jahren) 

o Daran nehmen 8 Kinder teil. 

 

JuniorLeague Mannschaft 

Unsere Jugendmannschaft konnte den dritten Platz in ihrer Liga belegen. 

 

Jugend begeistern  

Einweihung des „Bauwagens“ als Treff- und Rückzugsort für Kinder und Jugendliche. 

 

KidsCom Turnier 2023 

Diese Turnierserie fand erstmalig auf unserer Anlage statt. Teilgenommen haben 

rund 100 Kinder und Jugendliche aus dem Einzugsgebiet des GVNB. 

 

Besuch der Helios Grizzlys 

Der Besuch und das gemeinsame Training mit den „Grizzlys“ war wieder ein 

Highlight für die Kinder. 

 

Aktionen zur Mitgliedergewinnung im Jugendbereich 

• Abschlag Schule: Drei Schulen sind dabei 

• Ferienpass der Stadt Hildesheim  

• Olympia-Camp 2024 

 

Wichtige Änderung in 2024  

• Keine Jugendturniere mehr  

• Teilnahme an clubinternen Turnieren (ab HCP 36 und besser)  

• Handicap-relevantes „Nachspielen“ für HCP > 36 

• RPR-Runden jederzeit möglich  

• Jugendcup „spontan“ bei Interesse (10 oder mehr Jugendliche) 
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5.5 Bericht des Platzwartes  

Dr. Ulrich Dilling zeigte zunächst ein kleines Video als Rückblick auf die vielen 

durchgeführten Platzmaßnahmen des vergangenen Jahres. In seiner Funktion als 

Platzwart, informierte er die Mitglieder noch einmal ausführlich über den 

stattgefundenen Bau des Wildzaunes auf unserer Anlage und machte noch einmal 

deutlich, welche Herausforderungen zu bewältigen waren. Das Gesamtprojekt konnte 

trotz aller Widrigkeiten in nur ca. 4 Wochen durchgeführt werden. Er bedankte sich 

bei der durchführenden Firma für die gute Arbeit. Die Kosten für das Projekt konnten 

um ca. 20% reduziert werden, sodass der Zaun am Ende 72.000 € anstatt den in der 

letzten Mitgliederversammlung verabschiedeten 90.000 € gekostet hat. Ein großes 

Dankeschön ging an alle Helferinnen und Helfer für Ihre Einsätze. Besonders 

erwähnt wurde unser Greenkeeping-Team, das den dritten Platz für „Beste Grüns“ 

des internen Wettbewerbs der Fa. Sommerfeld erreichen konnte. 

 

5.6 Bericht des Schrift- und Pressewarts 

Peter Hübner stellte allen anwesenden Mitgliedern die Kommunikations- und 

Informationswege bzw. -medien vor. Er bedankte sich bei Amélie Bernsdorf, Marta 

Györy und Achim Neubert für ihre Unterstützung. 

 

5.7 Bericht des Schatzmeisters 

Fabian Meier präsentierte den Mitgliedern das wirtschaftliche Ergebnis des Jahres 

2023 und im Vergleich zu den Jahren 2021/ 2022, das den Mitgliedern mit der 

Einladung zur Mitgliederversammlung zugegangen ist. Er erläuterte noch einmal 

einzelne Zahlen zum allgemeinen Verständnis. Weitere Fragen dazu gab es nicht. 

 

6. Bericht der Kassenprüfer 

Herr Peter Block und Herr André Verhasselt haben gemeinsam die Kasse geprüft. 

Peter Block bescheinigte dem Golfclub eine korrekte Buch- und Kassenführung ohne 

Beanstandung und empfiehlt eine uneingeschränkte Entlastung des Vorstandes für 

das Jahr 2023. 

 

7. Entlastung des Vorstandes 

Herr Block beantragte die uneingeschränkte Entlastung des Vorstandes. Der 

Vorstand wurde einstimmig von der Mitgliederversammlung entlastet.   

 

8. Rücktritt des Vorstandes 

Alle Mitglieder des aktuellen Vorstandes erklärten einzeln ihren Rücktritt.  

 

Wolfgang Wußmann bedankte sich für die Zusammenarbeit der vergangenen Jahre, 

da er nicht erneut antreten wird. 

 

Dr. Michael Hillebrand übereichte Wolfgang Wußmann zum Abschied eine Flasche 

Champagner und Ursula Wußmann (Ehefrau) einen Blumenstrauß. Er bedankt sich 

für den besonderen Einsatz, der mit der Aufgabe des Vorsitzenden einhergeht.   
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Da auch Dr. Michael Hillebrand nicht erneut als stellvertretender Vorsitzender zur 

Verfügung stehen wird, dankte ihm Peter Hübner für die ergebnisreichen 4,5 Jahre 

seiner Tätigkeit. 

 

9. Wahl des Vorstandes 

Herr Dr. Hubertus Haller stellte sich als Wahlleiter zur Verfügung. Herr Dr. Haller 

wurde einstimmig als Wahlleiter angenommen.  

 

Herr Dr. Haller ließ die Mitglieder abstimmen, ob eine geheime Wahl gewünscht wird. 

Es wurde einstimmig eine öffentliche Wahl beschlossen.  

 

Zunächst stellte Dr. Ulrich Dilling sich und seine Mannschaft vor. Er erläuterte den 

Anwesenden seine Vorstellungen und Ideen für die kommenden Jahre. Auch Sven 

Gauer, als künftiger Platzwart, stellte sich den Anwesenden vor. Alle weiteren 

Anwärter/innen sind in der Mitgliedschaft bereits bekannt, eine erneute Vorstellung 

war daher nicht nötig.  

 

An der Wahl des neuen Vorstandes nahmen teil: 165 anwesende 

stimmberechtigte Mitglieder, die zusätzlich 33 stimmberechtigte Mitglieder in 

Abwesenheit mit Vollmachten vertraten. Daraus ergaben sich insgesamt 198 

Stimmen. 

 

Zur Wahl hatten sich gestellt: 

Wahlergebnis 

Funktion Zur Wahl 
stehen: 

Dafür Dagegen Enthaltungen Gegenkandidat/-
in 

Vorsitzender Dr. Ulrich 
Dilling 

180 keine 18 Kein 

Stellvertr. 
Vorsitzender 

Peter 
Hübner 

188 keine 10 Kein 

Kassenwart Fabian 
Meier 

197 keine 1 Kein 

Jugendwart Petra 
Hillebrand 

198 keine keine Kein 

Sportwart Gerd Siebert 178 2 18 Kein 

Platzwart Sven Gauer 194 keine 4 Kein 

Schrift-
/Pressewart 

Ingrid Krey 
Mengel 

193 keine 5 Kein 

 

Alle gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an. 

 

10.1 Vorstellung des Haushaltsplanes 2024  

Schatzmeister Fabian Meier erläuterte den anwesenden Mitgliedern den 

Haushaltsplan 2024, (Einnahmen, Ausgaben und Überschuss) Auch für 2024 ist ein 

positives Ergebnis zu erwarten, vorausgesetzt es entstehen keine unvorhersehbaren 

Ereignisse, die zu unerwarteten Kosten führen. 
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10.1 Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 

  

Dr. Ulrich Dilling bat die Mitglieder um Beschlussfassung zum Haushaltsplan 2024. 

 

Ergebnis: Der Haushaltsplan wurde einstimmig verabschiedet. 

 

11. Wahlen: Kassenprüfer/-innen 

André Verhasselt und Peter Block stellten sich erneut der Wahl der Kassenprüfer.  

 

Die Kassenprüfer wurden einstimmig gewählt.  

Beide Herren nahmen die Wahl an. 

 

12. Verschiedenes 

a) Von Herrn Spundflasche wurde der Antrag gestellt, Wolfgang Wußmann 

zum Ehrenpräsidenten zu ernennen. 

Herr Dr. Haller übernahm dazu noch einmal die Leitung und erklärte das 

Procedere einer solchen Wahl: 

Da die Satzung des Golfclub Bad Salzdetfurth-Hildesheim einen 

Ehrenpräsidenten nicht vorsieht wäre: 

- Entweder eine Satzungsänderung notwendig. 

oder: 

- Der Beschluss zu fassen, unter Umgehung der Satzung eine solche 

Abstimmung vorzunehmen.  

     Es wurde daraufhin beschlossen, den Beschluss zu fassen: „Unter Umgehung der 

Satzung einen Ehrenpräsidenten zu wählen. Dafür ist die ¾ Stimmenmehrheit der 

Mitgliederversammlung notwendig.  

Ergebnis: 61 Gegenstimmen und 19 Enthaltungen. Damit ist der Antrag auf 

Ernennung von Wolfgang Wußmann zum Ehrenpräsidenten durch 

Umgehung der Satzung abgelehnt worden. Wolfgang Wußmann erklärte 

daraufhin, öffentlich darauf verzichten zu wollen. 

b. Von Mitglied Wolfhard Henze wurde angeregt, wieder die Spielform „Handicap- 

Jäger“ zu implementieren. Der Vorstand wird dies aufgreifen. 

c. Frau Petra Salzer äußerte den Wunsch, die Bäume links am Damenabschlag 

der Bahn 18 zu kürzen. Hier konnte bereits Vollzug gemeldet werden. 

d. Herr Vincent Rink machte noch einmal darauf aufmerksam, das Augenmerk 

wieder stärker auf die Beseitigung von Divots und Pichtmarken zu lenken. Auch 

dies wird der Vorstand aufgreifen. 
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Herr Dilling beendete die Versammlung: 20.15 Uhr und bedankte sich bei Herrn Dr. 

Haller für seine Wahlleitung und bei allen Mitgliedern für Ihr Kommen und wünschte 

eine gute Saison. 

 

 

 

 

Wolfgang Wußmann       Peter Hübner

    

-Versammlungsleiter-       -Protokollführer- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


